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Stadtvertretung der Schwerin, 13.10.19 
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat der Weststadt Bearbeiter: Roberto Koschmidder 

 Telefon: (03 85) 7 85 13 33 
 E-Mail: info@weststadt-schwerin.de 

P r o t o k o l l  
über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt  
am 10.10.19 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:15 Uhr 

Ort: Ortsbeiratsbüro, Friesenstraße 29 

Anwesenheit 

Vorsitzender 
Thomas Munzert entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Hans-Jürgen Naumann entsandt durch SPD-Fraktion 

ordentliche Mitglieder 
Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 
Franziska Hain entsandt durch SPD-Fraktion 
Günter Ungureanu entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
Peter Voß entsandt durch Fraktion Die Partei.DIE LINKE 
Roberto Koschmidder entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

Gäste 
POK Dietmar Benecke Kontaktbeamter, Polizeihauptrevier Schwerin 
Petra Haacke Quartiersmanagement 

Leitung: Thomas Munzert 

Schriftführer: Roberto Koschmidder 
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Festgestellte Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Protokollbestätigung zu den Sitzungen vom 20.06.19 und 25.09.19 

4. Bürgeranliegen 

5. Vorlage 00084/2019 Änderung der Straßenreinigungssatzung der LH Schwerin 

6. Vorlage 00085/2019 Änderung der Straßenreinigungssatzung der LH Schwerin 

7. Zuschuss für Gestaltung Projekt Hans-Fallada-Str. aus BUGA-Mittel des 
Ortsbeirates 

8. Mittelweg – Zuwachs durch Bäume und Büsche in Höhe des ehemaligen 
Vorwärtsgeländes 

9. Beleuchtung am Sportplatz – verlängerte Willi-Bredel-Str. 

10. Ausleuchtung Mühlentwiete 

11. Weststadtfest 2020 

12. Vorbereitung Bürgerversammlung am 21.11.19 zum EKZ Lessingstr. 

13. Sonstiges 

 

Protokoll 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Thomas Munzert eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 

2. Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen bestätigt. 

3. Protokollbestätigung zu den Sitzungen vom 20.06.19 und 25.09.19 

Die Niederschrift der Sitzung vom 20.06.19 wird bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

Die Niederschrift der Sitzung vom 25.09.19 wird bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
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4. Bürgeranliegen 

Der Punkt entfällt, weil kein Bürger mit Anliegen anwesend ist. 

5. Vorlage 00084/2019 Änderung der Straßenreinigungssatzung der LH Schwerin 

Andrea Kohlmann und Roberto Koschmidder berichten von der 
Informationsveranstaltung der SDS zu dem Thema. Der Vorlage wird einstimmig 
zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

6. Vorlage 00085/2019 Änderung der Straßenreinigungssatzung der LH Schwerin 

Andrea Kohlmann und Roberto Koschmidder berichten von der 
Informationsveranstaltung der SDS zu dem Thema. Der Vorlage wird einstimmig 
zugestimmt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

7. Zuschuss für Gestaltung Projekt Hans-Fallada-Str. aus BUGA-Mittel des 
Ortsbeirates 

Thomas Munzert trägt die Bitte von Silvia Rabethge vor, ein Projekt in der 
Hans-Fallada-Straße zu unterstützen. Die graue Rückwand eines Garagenkomplexes 
soll von jungen Künstlern farblich gestaltet werden. Es fehlen den Graffiti-Sprayern 
500 € für Sprühfarben. Der Ortsbeirat stimmt einstimmig zu, dieses Geld aus noch 
vorhandenen BUGA-Mitteln beizusteuern. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

8. Mittelweg – Zuwachs durch Bäume und Büsche in Höhe des ehemaligen 
Vorwärtsgeländes 

Ein Bürger hatte sich per E-Mail an das Ordnungsamt der Stadt und den Ortsbeirat 
gewandt, weil am Mittelweg auf Höhe des ehemaligen KIB Gebüsch in den Gehweg 
hineinragt, viel Müll herumliegt und sogar ein Zelt steht. Roberto Koschmidder 
kümmert sich darum, nimmt Kontakt zu dem Bürger auf und berichtet auf der 
nächsten Sitzung über den Sachstand. 
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9. Beleuchtung am Sportplatz – verlängerte Willi-Bredel-Str. 

Die Verwaltung hat eine Stellungnahme abgegeben. Nach Abschluss der laufenden 
Bauarbeiten wird ein neuer Lichtpunkt gesetzt, Hans-Jürgen Naumann empfindet, 
einen Lichtpunkt für den gesamten noch unbeleuchteten Abschnitt ist zu wenig. Der 
Ortsbeirat wird sich die Situation nach Aufstellung der Leuchte ansehen und dann 
über sein weiteres Vorgehen entscheiden. 

10. Ausleuchtung Mühlentwiete 

Eine Straßenlampe wurde installiert und leuchtet jetzt sogar am Tag, wie 
Franziska Hain berichtet. 

11. Weststadtfest 2020 

Thomas Munzert gibt bekannt, dass es Gespräche mit Günter Nitzschke, 
Thomas Zischke und Jürgen Wörenkämper gab, auch 2020 wieder ein Stadtteilfest in 
der Weststadt auszurichten. Der Präventionsrat/die Stadtteilkonferenz hat sich mit der 
Niederlegung des Vorsitzes durch Ivonne Vonsien quasi aufgelöst. Für das Fest, das 
voraussichtlich am 06.06.20 stattfinden soll, wird der Ortsbeirat bei der Verwaltung 
die Genehmigung beantragen, die Bertolt-Brecht-Straße vor dem Edeka-Markt 
benutzen zu dürfen. Thomas Munzert bietet an, Sponsoren anzusprechen. 
Günter Nitzschke will sich um ein Kulturprogramm kümmern. Es werden noch 
Mitstreiter für die Unterstützung bei den Vorbereitungen gesucht. Thomas Munzert 
regt an, halbjährlich eine Ortsbeiratssitzung dafür nutzen, die potenziellen Akteure für 
das Weststadtfest zusammenzuholen. 

12. Vorbereitung Bürgerversammlung am 21.11.19 zum EKZ Lessingstr. 

Weil am ursprünglich geplanten Termin die Räumlichkeiten im Nachbarschaftstreff 
„nebenan“ nicht verfügbar sind, wird die Bürgerinformationsveranstaltung mit 
anschließender Ortsbeiratssitzung auf den 14.11.19 vorverlegt. Thomas Munzert lädt 
die Akteure ein. 

13. Sonstiges 

Thomas Munzert informiert darüber, dass aus dem Budget des Ortsbeirates keine 
Visitenkarten bestellt werden dürfen. Es werden von der Verwaltung zu hohe Kosten 
und der Gleichbehandlungsgrundsatz als Gründe für die Ablehnung genannt. Das 
können die Ortsbeiratsmitglieder nicht nachvollziehen. 

Roberto Koschmidder erklärt sein Ausscheiden aus dem Ortsbeirat aus zum Ende 
des Jahres und bedankt sich für die vertrauensvolle und konstruktive 
Zusammenarbeit. Er bietet weiterhin an, Einladungen und Protokolle mit Ausnahme 
nichtöffentlicher Sitzungsteile auf seiner privaten Internetseite 
www.weststadt-schwerin.de zu veröffentlichen. Es wird ein neuer Schriftführer für den 
Ortsbeirat gesucht.  

Bei der Antwort der Verwaltung zur Nichtmachbarkeit von Geschwindigkeitskontrollen 
in der Johannes-R.-Becher-Straße wurde ein falscher Bereich genannt. 
Andrea Kohlmann arbeitet die Details zur nächsten Sitzung noch einmal zu. 
Roberto Koschmidder wünscht in dem Zusammenhang Informationen von der 
Verwaltung zum Planungsstand des Verkehrskonzeptes um den Schulstandort der 
Weststadt. 
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Petra Haacke berichtet von den Aktivitäten des Quartiersmanagements. 

Eine Forderung auf dem Einwohnerstammtisch war, älteren Bürgerinnen und 
Bürgern durch die Einrichtung von Fußgängerschutzwegen das Überqueren 
der Fahrbahn bei erhöhtem Verkehrsaufkommen zu erleichtern. 
POK Dietmar Benecke klärt auf, dass aus verwaltungsrechtlichen Gründen die 
Neueinrichtung von Fußgängerschutzwegen in einer Tempo-30-Zone nicht 
möglich sei. Die in der Weststadt vorhandenen Fußgängerschutzwege aus 
früheren Zeiten hätten jedoch Bestandsschutz. Roberto Koschmidder 
empfiehlt älteren Personen den Wunsch zum Überqueren der Fahrbahn 
deutlich anzuzeigen und Blickkontakt mit den Fahrzeugführern aufzunehmen. 
Aus seiner Erfahrung gibt es rücksichtsvolle Kraftfahrer, die Fußgängern den 
Vorrang einräumen würden. 

Mit der Aufstellung von 12 Sitzbänken ist ein entsprechendes Projekt in der 
Weststadt abgeschlossen worden. Petra Haacke wird einen 
Stadtteilspaziergang anbieten, auf dem die Orte dieser Sitzgelegenheiten 
bekannt gemacht werden. 

Der Gesundheitstag am 20.08.19 vom Verein „Hand in Hand – 
nachbarschaftliches Wohnen in Schwerin durch die SWG e.V.“ und dem 
Quartiersmanagement war ein großer Erfolg. Der Fachdienst Gesundheit hat 
die Veranstaltung finanziell unterstützt.18.08.20 wird es voraussichtlich den 
nächsten Gesundheitstag geben,  

Advent in der Weststadt wird dieses Jahr in veränderter Form stattfinden. Das 
Aufwand-Nutzenverhältnis wäre im letzten Jahr nicht an allen Tagen vertretbar 
gewesen. Petra Haacke empfiehlt den Besuch des Krippenspiels der 
Bernogemeinde am 21.12.19 im Nachbarschaftstreff „nebenan“ in der 
Lessingstraße 26a. 

Hans-Jürgen Naumann gibt bekannt, dass der Verbindungsweg zwischen 
Erich-Weinert-Straße und Obotritenring von den wuchernden Büschen befreit wurde. 

Hans-Jürgen Naumann kritisiert, dass ein neuer Parkplatz der Kleingartenanlage 
„Melkenweg e.V.“ so gestaltet ist, dass von der unbefestigten Zufahrt bei Regen 
durch Erosion der Gehweg Vor dem Wittenburger Tor verschmutz wird. Der 
Ortsbeirat aufwartet eine Auflage der Verwaltung, diese Erosion zu unterbinden. 

Hans-Jürgen Naumann hat Betonreste in der Willi-Bredel-Straße entdeckt, die 
wahrscheinlich von der Wegesicherung im Zuge des Schulneubaus zurückgeblieben 
sind. Der Ortsbeirat fordert die Beseitigung. 

Franziska Hain hat festgestellt, dass sich die neu geschaffenen Parkplatznischen vor 
der Kita in der Erich-Weinert-Straße nach Regen mit Wasser füllen. Die sehr 
schmalen Entwässerungsschlitze in der Straßenoberfläche an der Stelle verstopfen 
wiederholt mit Laub und Straßenschmutz. Der Ortsbeirat verlangt eine nachhaltige 
Entwässerungslösung.  

Andrea Kohlmann trägt ein Bürgeranliegen aus dem Wohngebiet Ratsteich vor. Dort 
wird eine Bushaltestelle gewünscht. Der Ortsbeirat vertritt mehrheitlich die 
Auffassung, dass der Fußweg bis zur Bushaltestelle an der Sport- und Kongresshalle 
zumutbar ist. 

gez. Thomas Munzert gez. Roberto Koschmidder 

Vorsitzender Protokollführer 


